

Boletín Filatélico

JAIME SANTANDER MONROY - EDITOR
CASILLA 4410 - TELEFONO 510382
GUAYAQUIL - ECUADOR

BOLETIN # 39 - Noviembre de 1991

SI FUERA ZALAMERO.

Si nadara en las turbias aguas cercanas al poder y fuera arribista y adulón, y gracias a supuestos servicios u otros méritos como los que adornan a la mayoría de los funcionarios públicos, hubiera logrado llenar mis más locas aspiraciones, llegando a nada menos que Director de Correos, he aquí lo que haría para cepillar a la autoridad nominadora (jerga administrativa).

No hubiera emitido la estampilla con motivo de la visita del Presidente Jaime Paz, de valor de \$ 500, con la figura de los dos Primeros Magistrados. Qué mayor mérito tiene el Dr. Borja en aquello, especialmente tratándose de la visita de un gran amigo del país, como si dijéramos un quiteño más, aunque prominente hombre de estado.

Suponiendo que la ambición cortesana no me hubieran obnubilado la inteligencia, aunque sí la hubiese pervertido, aprovecharía para el adulo verdaderos logros del gobierno del amitu patrón, que sí los hay innegables.

Por ejemplo emitiría una estampilla conmemorando el discurso del señor Presidente en la O.N.U., reproduciendo párrafos de él y en el fondo una gráfica del ilustre foro. Nadie hablaría de rastaquerismo o de adulo, ya que sin aparecer en la estampilla, para la retina de los ecuatorianos el señor Presidente estaría retratado de cuerpo entero.

Tampoco esta estampilla tendría el valor, menos útil, de \$ 500, sino de \$ 100 para franquear cartas, impresos, paquetes, postales, ya sean aéreos o terrestres, al interior del país o al exterior, vale decir todo uso postal. Inundaría las oficinas de correos de todo el país con esa estampilla, 1'000.000 de ellas, las que quedarían cortas en muy poco tiempo porque vería que su uso sea casi exclusivo.

Por otra parte, amigo lector, si usted tiene buena memoria se acordará que nuestros billetes de más baja denominación, ya en desuso, llevan la figura de los más representativos e indiscutidos grandes hombres, Sucre y Benalcázar; así mismo Washington y Franklyn en los de los gringos no siendo lo mismo en los billetes de mayor denominación. El honor consiste en estar en más billetes, diariamente y al acceso de todos, en más estampillas, no que estos sean de mayor valor.

La conclusión: no es fácil ser cepillo y no perder las cerdas, hay que ser inteligente y saber cómo se hacen las cosas.

Y si quisiera ser perdonado por algún faux pas, léase atentado y entiéndase Podiaolimpic, conmemoraría el viaje a Francia del señor Presidente con una estampilla de muy buen gusto, gravada en acero, con vistas de París: la Torre o el Puente o la Isla o el Louvre y la Sorbona. No es necesario más - TODO EL MUNDO lo entendería. Aparte que el tema no puede ser mal visto por lo justificado del gran honor para el país del doctorado.

Pero hay más, sin forzar la imaginación. Está la inserción (para usar el término oficialista) del Ecuador en el Pacto de la Antártida, **que es un gran logro**, no tanto de nuestra engolada y petimetre Cancillería, sino primordialmente de la Armada Nacional, por medio de su Programa Antártico. Una estampilla con la figura del Orión navegando en las gélidas aguas Antárticas - o la vista de nuestra Estación científica con el Pabellón Tricolor a todo viento. Si se señala claramente la fecha de este verdadero éxito, todo queda dicho.

El Gobierno ha emprendido campañas para la conservación del medio ambiente y de las especies en peligro. Yo explotaría esta circunstancia hasta donde dé el tema. No escogería especies en vías de extinción como el oso rojo siberiano, peor el tiranosaurio de

Cuba o el perro apartheid sudafricano, sino nuestro propio símbolo patrio, el maravilloso cóndor, que ni siquiera es mono, y que por el contrario habita en las alturas, coincidencia que aprovecharía para el halago palaciego.

Y hablando de cóndores, habría tomado nota de la bien lograda estampilla española con un cóndor de alas extendidas conmemorando el Pacto Andino. Y me preguntaría ¿porqué ellos y yo no?. Todo el trabajo del Gobierno Nacional en ese sentido NO ha sido aludido por causa de una política filatélica incompetente hasta en el adulo. ¡Cartagena de Indias, el Cuzco, las Galápagos! - todos estos temas servidos en bandeja yo no los hubiera dejado pasar, no.

Y dejando mucha tinta en el tintero, hay otra razón que hacen vano el torpe intento de adulo al señor Presidente. Este Gobierno ha tenido una marcada tendencia al adanismo, lo que se dice es común a nuestra raza, herencia española. Es por esto que oímos en las condenas por la TV y la Radio, repetidamente, que este gobierno es el primero en tal o cual cosa, que el Dr. Borja es el primero en hacer o no hacer algo, sin tener en cuenta la importancia del hecho. Ahora el Presidente Borja no será el primero en mucho tiempo en no aparecer, en época de su gobierno, en estampilla alguna y queda demostrado que se pudo emitir más de una, patriótica, justificada y altamente alagadora para todo ser humano, aunque ostente el Poder o se crea merecedor de todo honor. A los pocos meses de terminar su mandato, vemos en esta inoportuna estampilla lo que parece presagiar una avalancha lamentable de esta clase de sellos como los del "album familiar" del Dr. Hurtado, máxima expresión de cursilería - emitidos así mismo en las postrimerías de su gobierno, lo que no se hizo en la peor de las dictaduras que nos han asolado. DOCTOR BORJA, protéjase de los amigos falsos o incapaces.

Jaime A. Santander Monroy.

ISLANDIA

Esa remota isla del Atlántico Norte, al sureste de la gigantesca Groenlandia y entre esta y la Gran Bretaña y Noruega, tiene una población de aproximadamente 240.000 habitantes, según mi nuevo Diccionario Enciclopédico Ilustrado, y su superficie es de 102.892 Km², lo que resulta en una muy baja densidad poblacional. Estos son los números pequeños porque la renta per cápita era más de US \$ 11.000,00 hace unos cinco años, y por esa misma época la esperanza de vida de sus ciudadanos, nada menos que 77 años. Dicho esto último, mal nos puede parecer increíble la noticia que nos trae la importante revista semanal filatélica LINN'S a la que se ha citado más de una ocasión.

DALVIK, en el norte de la isla y ya comprendida por el círculo polar ártico, es una pequeña población de 1.475 habitantes, y por supuesto tiene un CLUB FILATELICO, aunque este conste de sólo 11 miembros. En este caso los números grandes son, que este pequeño club, en esta pequeña población, celebre nada menos que una Exposición Filatélica Nacional, el pasado año de 1990. Dicen que las comparaciones son odiosas, pero son muy ilustrativas y referenciales. Imaginémos un poblado nuestro del tamaño de DALVIK celebrando una exposición, ya no nacional, aunque sea local. Esto me recuerda a la Catedral de Córdoba, cuyos constructores planearon una iglesia tan descomunal que hiciera pensar a las futuras generaciones que ellos estaban locos. Así de locos fueron los trabajos y los éxitos de los socios del club de DALVIK.

En pocas palabras. El día previo a la inauguración, (abril-¿primavera?), los expositores tuvieron que entrar por el techo para colocar su material por la acumulación de la nieve. A pesar de lo alejado de DALVIK, la exposición atrajo a 700 personas, que coparon las facilidades hoteleras por lo que tuvieron que ser acomodadas en las casas de los socios del club organizador y también en la de los vecinos. Se exhibieron 47 trabajos más 12 marcos de la Corte de Honor, estos últimos con colecciones muy especiales, generalmente premiadas.

La exposición fue posible por la colaboración del correo, la aprobación de la Federación Islandesa y la del único comerciante local, Y PORQUE NADIE LES DIJO QUE LA EXPOSICION ERA UNA LOCURA IMPRACTICABLE. El mensaje está claro para los amigos que leen estas líneas y tienen responsabilidad en clubes nacionales.

NAVIDAD

BOLETIN FILATELICO les desea a todos ustedes amigos filatélicos, UNA MUY FELIZ NAVIDADA Y UN PROSPERO AÑO NUEVO, de todo corazón.